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 Aline et Alain en mission.
 



Mission avril 2023 M'Boro 

SAMEDI 15 AVRIL :
 
Départ pour MBORO Il est 8h et la chaleur est déjà bien présente
Notre taxi nous attend devant l'hôtel
Après 2 heures de route nous arrivons à MBoro où nous avons rdv avec Babacar KEBE
(notre référant dans cette région mais aussi vice-président d'Audace) au lycée Taiba-Ics de M
Boro
Babacar nous présente comme membres et missionnés par Audace.
Nous saluons un certain nombre de responsables qui nous disent combien ils apprécient
l'implication d'audace dans la vie du lycée.
Puis nous sommes reçus par M. CISSE MAKHTAR proviseur du lycée en remplacement de
M. B. Niang qui a été plus qu'un proviseur du lycée pour Audace.
Tous les quatre nous arpentons les allées du lycée ou sont créés plusieurs points de repos
ombragés pour les élèves. Les points d'eau subventionnés installés par Audace sous la su-
pervision de Bacar Niang et Babacar Kébé sont bien sur entretenus et en fonction.
Un petit passage par la nouvelle infirmerie offerte par les anciens élèves dont notre ami Ba-
bacar. Un endroit très agréable géré par une infirmière très dynamique. Petit problème le
manque de médicaments...ce à quoi Audace vient de palier en partie des notre retour.



Mission avril 2023, M'Boro suite 

Nous nous rendons aux nouveaux blocs sanitaires destinés aux filles et fi-
nancés par Audace. Tout est en ordre de marche.
L'intendant que nous rencontrons nous montre son installation et nous pré-
sente l'équipe écologique qui a procédé au nettoyage d'un terrain situé à
l'entrée du lycée et qui va maintenant être planté d' arbres fruitiers et des
cultures, une excellente initiative.
Fin de visite dans le bureau de M CISSE qui remercie encore Audace pour
son implication dans ce lycée .
Des besoins ? Oui notamment en matière de reprographie...papier, encre
,voir photocopieuse. (avec 1500 élèves le nombre de documents à repro-
duire est très élevé).
Nous nous quittons avec un grand sentiment de fierté pour nous et tous les
adhérents qui participons à cette belle aventure éducative. Ce lycée est un
endroit très agréable autant pour les élèves que pour les enseignants et
nous sentons à quel point l’équipe pédagogique est reconnaissante à Au-
dace.



Après le lycée, nous nous sommes rendus au poste de santé Mboro 2 pour
visiter les installations financées par notre association et ses partenaires. Nous
y sommes reçus par l’Infirmier Chef de Poste ICP le Dr Macoumba DIOUF qui
nous présente les équipements qui fonctionnent très bien. L’ICP remercie bien
sûr l’association AUDACE pour ce geste qui a soulagé aussi bien le personnel
sanitaire que les patients.
Nous avons terminé cette matinée studieuse chez Babacar ou nous avons passé
un excellent moment de convivialité avec toute la petite famille. Malgré le jeun
du ramadan Oumy nous a régalé avec un plat typique... Merci beaucoup pour
votre accueil si chaleureux.

M'Boro et la santé.



Keur des métiers

-MERCREDI 19 AVRIL

 :CENTRE OZANAM

Aujourd'hui nous avons pris rdv au Centre Ozanam afin de faire le point avec le Direc-
teur sur la scolarité de nos 4 élèves
Vincent et Alphonse en électricité
Diarietou et Robert en cuisine
Gilbert nous dit qu'il les a tous reçus après les résultats des contrôles et que les ré-
sultats et les comportements sont corrects. Il va nous remettre les documents que
nous lui demandons RIB, liste des fournitures pour la formation cuisine et coût des
différentes formations dans le centre.
Les inscriptions pour les trois qui passent le Cap sont déjà réglées .
L'examen aura lieu fin juillet à NGUEKOKH pour les garçons à M BOUR pour Diarietou
(frais de transfert à prévoir)
Nous saluons Esther qui s'occupe de la comptabilité et de l'intendance
Et nous rejoignons Cheickh qui est surveillant général pour faire quelques photos ;
-



Keur des métiers suite.

-

JEUDI 20 AVRIL: 

LA RENAISSANCE à GANDIOL :
 Aujourd'hui c'est vers Gandiol que nous nous dirigeons.
Nous allons voir les petites couturières que nous scolarisons à la Renaissance .
Nous ne trouvons que 3 d’entre elles Sylvie, Maimouna et Angélique. Quant aux
autres 2 sont parties faire des achats pour l'école et 2 sont en préparation des
fêtes du Korite dans leur famille.
Nous demandons quelques informations aux formatrices :
• Vérification des années de formation pour chaque élève.
Nous faisons le point du matériel nécessaire par année, pour chaque élève
(environ 10.000 CFA pour le tissu, les fils et autre petit matériel) Audace a donc
procédé au paiement .



Mission avril 2023, les formations, école de Gandiol.

Déroulement de la formation : 

-sur 4 années à la fin de ces 4 années les élèves passent un examen qui permet d’obtenir un
Diplôme de la Chambre des Métiers qui leur donnera une carte professionnelle 

Petit problème les cessions d‘examen ne peuvent avoir lieu que si un quota minimum
d’élèves sont présentés dans leur circonscription. Ce qui semble compromit pour cette
année. Donc si Sylvie qui est en 4ème année ne peut se présenter du fait d’un nombre
insuffisant d’élèves elle devra retourner à l’école mais cette fois-ci sans payer de scolarité. 

Ne peut-on pas se présenter en candidat libre ??? Honoré va se renseigner L'école sera
fermée jusqu'à lundi 

-Un petit saut à l'école de Gandiol où nous saluons Honoré 

-Un petit tour au jardin : tout y est propre et en ordre de culture. Le matériel acheté
récemment est utilisé. 

Par contre la pompe du puits pose problème et ce depuis la remise en eau (petit ou grand
problème pour l’instant l’origine de la panne n’es pas identifié). Nous recommandons à
Honoré de faire cette recherche car c’est dommage d’avoir ce matériel inexploité). Nous
attendons son retour. 

 



Mission avril 2023 les formations, école de Gandiol.

Honoré nous montre également l’état de la toiture du «préau» qui commence à s’affaisser. Le
menuisier qui a réalisé ce travail n’a pas fait du bon boulot et refuse de se déplacer pour
remettre les poutres en état. 

Pour ces 2 problèmes nous convenons que nous profiterons du passage de Patrick Berthelot
et de son expertise pour prendre des décisions. Une autre mission prendra le problème en
charge. 

Nous convenons de programmer pour la semaine prochaine une réunion avec les Keur de
Métiers 

MARDI 25 AVRIL: REUNION à l’école primaire de GANDIOL avec HONORE et les apprentis
de Keur de Métiers 

Il est 17h15 et nous sommes au complet sauf notre petit mécanicien qui habite Dakar (c'est
un peu loin) pour cette réunion qui a lieu dans les locaux de la nouvelle bibliothèque de
l’école. 

Il manque également Raphael apprenti en couture chez un artisan à Nianing.  



Mission avril 2023 , on continue.

Il s’agit de la 2ème réunion car du fait des horaires de chacun les autres projets de réunion avaient dus être reportés à plu-
sieurs reprises.

Honoré me donne la parole donc j’explique à toute l’assistance que nous surveillons attentivement leurs résultats scolaires.
1. Pour les 2 jeunes en CAP Electricité les épreuves auront lieu fin juillet ( ?) à Nguekokh et durent environ une semaine. Ils
seront conduits dans un centre qui les accueille pour la durée des examens. Cout 5000 CFA par élèves diner fournis par le

centre.
QUESTION :

Peut-on prévoir une aide pour la prise en charge
• Transport à chiffrer mais il s’agit d’un car local
• Paiement des CFA 5000 X 2 pour l’hébergement

• Petit budget d’aide pour les petits déjeuners et déjeuners non compris dans hébergement
2. Pour Diarietou le CAP Cuisine les épreuves ont lieu à MBOUR et elle rentre chez elle le soir.

Elle a déjà une partie du matériel pour l’examen mais il lui manque celui figurant sur une liste qu’elle a donné à Honoré et
que j’adresse à Maryline Berthelot qui est sa marraine.

QUESTION :
Peut-on prévoir une aide pour la prise en charge de son petit déjeuner et déjeuner

Les rapports avec les apprentis du Centre Ozanam sont très faciles car ces jeunes sont ouverts et parlent très bien le fran-
çais. Honoré remet aux 4 apprentis d’Ozanam les relevés de note qu’il a été cherchés en les leur commentant. Il réitère la
proposition qu’il a faite l’an dernier à Alphonse et Vincent de les aider en math pour leur examen (matière où ilsontdesfai-
blesses).Donc à partir de juin il va les recevoir pour une remise à niveau. Robert lui doit mieux apprendre ses leçons pour

améliorer sa moyenne notamment en pâtisserie (conseil de sa collège Diarietou)
Je dis aux apprentis électriciens combien il est important pour eux de réussir cette année..

En ce qui concerne Mamadou (couture) et Michel (menuiserie) qui apprennent chez des artisans c’est l’artisan qui décidera,
en fonction du niveau de l’apprenti, de la fin de la formation et leur délivrera une attestation de formation

Quant aux filles formées à La Renaissance de Gandiol j’ai décrit le processus lors de notre visite au centre

Aline ..



Mission avril 2023,un travail de fond...

La relation avec les petites couturières est plus compliquée, elles sont plutôt intimidées et parlent très peu le français.
C'est toujours un vrai plaisir de retrouver toute cette petite équipe des KdM.

Ils sont très fiers et reconnaissant d'être aidés dans leur formation par Audace grâce à la générosité des membres dona-
teurs

Après une bonne heure d'échange Sylvie et sa sœur Maimouna nous présentent deux ensembles que chacune a confection-
né. Elles ont vraiment beaucoup progressé.

Fin de la réunion
Puis nous chantons tous pour l'anniversaire d'Honoré qui nous offre le petit verre de l'amitié suivi de l’habituelle séance pho-

to.
Avant de partir Honoré nous présente le vélo qui appartenait à Raphael et qui a été restitué. Il nous indique que Raphael

avait connu des déboires avec son formateur qui a déménagé. Il est toujours intéressé par la couture, il serait parti en Gam-
bie dans la famille continuer sa formation.

Peut-être pourrions-nous le confier à Michel pour se rendre à l’atelier de menuiserie ?

JEUDI 27 AVRIL: DINER AU RESTAURANT DU CENTRE.
SUITE ET FIN

Nous terminons cette mission par ce diner au restaurant d’application du Centre Ozanam. Nous y sommes accueillis par
DIARIETOU dans sa belle tenue d’hôtesse.

Belle table mise en place par les élèves. Bon repas réalisé par les 1ère année de CAP servi par les 2èmes années.. on prend
la mesure du travail réalisés par les équipes de formation.

Aline et Alain Bellegarde:

Merci pour la confiance que vous nous accordez pour la réalisation de cette mission dont le début a quelque peu
été différé par le fait que nous arrivions en pleine période de vacances scolaires ce que nous n’avions pas prévu.



Avril 2023 sur le terrain.



Des actions pérennes.



Des actions pérennes.

 Cette mission avait principale-
ment pour but de dialoguer
avec tous les acteurs de ces
projets. Aline et Alain ont fait un
travail remarquable et pu voir
que les actions entreprises de-
puis un certain temps per-
durent, et nous pensons que
c'est uniquement de cette ma-
niere que les choses avance-
ront.
Nous n'avons pas entrepris de
travaux, ni d'achats importants,
au cours de celle-ci ,étant don-
né que nous répondons aux
besoins ciblés toute l'année.

 Nous remercions Babacar Kébé
pour sa disponibilité, son impli-
cations sur tous les plans. 

 Un grand merci à vous qui nous
soutenez, c'est avec vous que
nous pouvons mener des ac-
tions ciblées et durables.
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